

**Staatskanzlei**  
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
kanzlei@sk.so.ch  
www.so.ch

**Medienmitteilung****Beste Ackerböden besser schützen**

**Solothurn, 23. April 2019 - Der Bund will die wertvollsten Landwirtschaftsflächen langfristig sowohl im Umfang wie auch in der Qualität sichern. Dazu wird der Sachplan Fruchtfolgeflächen (FFF) überarbeitet und gestärkt. Der Regierungsrat unterstützt diese behördenverbindlichen Festlegungen und Grundsätze.**

Das Hauptziel des Sachplans Fruchtfolgeflächen (FFF) des Bundes ist es, in schweren Mangellagen die Versorgungsbasis des Landes mit Nahrungsmitteln zu sichern. Dazu wird jedem Kanton eine Mindestfläche an FFF zugewiesen, die er nicht unterschreiten darf. Die Kantone sind aufgefordert, mit verbindlichen Massnahmen ihre Kontingente zu sichern und möglichst jeden Verbrauch von Fruchtfolgeflächen zu kompensieren. Als Grundlage führen sie ein Inventar, welches auf verlässlichen Bodendaten beruht.

Der Regierungsrat unterstützt die Festlegungen und Grundsätze. Er begrüsst, dass sich der Sachplan Fruchtfolgeflächen nicht nur auf die quantitative Sicherung der Flächen beschränkt, sondern auch die Qualität der Böden berücksichtigt. Deshalb ist es wichtig, dass der Bund einheitliche Qualitätskriterien vorgibt. Der Kanton Solothurn erfüllt diese bereits bei seinen Erhebungen der FFF. Gleichzeitig fordert der Regierungsrat, dass der Sachplan FFF bei der Kompensation den Kantonen einen Handlungsspielraum für flexible und praxisorientierte Lösungen zugesteht.

**Weitere Auskünfte**

Brigitte Schelble, Amt für Raumplanung, Leiterin Abt. Grundlagen/Richtplanung,  
023 627 25 74